

10. Muharram: Aschûra

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ
﴿ وَلَا تَكُونُوا كَالَّذِينَ تَفَرَّقُوا وَاخْتَلَفُوا مِنْ بَعْدِ مَا جَاءَهُمُ
الْبَيِّنَاتُ وَأُولَئِكَ لَهُمْ عَذَابٌ عَظِيمٌ ﴾
عَنْ أَبِي هُرَيْرَةَ قَالَ: قَالَ رَسُولُ اللَّهِ ﷺ:
« أَفْضَلُ الصِّيَامِ بَعْدَ صِيَامِ شَهْرِ رَمَضَانَ شَهْرُ اللَّهِ الْمُحَرَّمِ »
«

Verehrte Muslime!

Heute ist der 10. Tag des Monats Muharram. Am heutigen Tag geschahen wichtige Ereignisse: Die Tawba des Propheten Adam (a) wurde angenommen. Der Prophet Nûh (a) und sein Schiff wurden an diesem Tag gerettet. Der Prophet Ibrâhîm (a) entkam durch Allahs Gnade dem Feuer. Am heutigen Tag wurde der Prophet Mûsâ (a) vor der Unterdrückung des Pharaos, und der Prophet Yûsuf (a) aus dem Gefängnis gerettet. Heute ist der Tag, an dem auch der Prophet Ayyûb (a) von seiner Krankheit geheilt wurde.

An diesem Tag ereignete sich auch etwas Trauriges: Husayn (r), der Enkelsohn unseres Propheten ﷺ, wurde in Kerbela getötet. Auch Jahrhunderte nach diesem Ereignis trauern wir Muslime, wenn wir daran denken. Gleichzeitig müssen wir daraus Lehren für uns ziehen.

Liebe Geschwister!

Der heutige Tag soll uns an die Einheit und den Zusammenhalt der Umma erinnern. Im Koran heißt es: „**Seid nicht wie jene, die gespalten und uneins sind, nachdem die deutliche**

Botschaft zu ihnen kam; ihnen wird schmerzliche Strafe zuteil.“¹

Kerbela darf sich niemals wiederholen! Dafür muss Barmherzigkeit und Verständnis unter uns Geschwistern herrschen, sodass eine gesunde Verbundenheit gedeihen und bestehen bleiben kann. Unser geliebter Prophet ﷺ sagte: „**Empfindet keine Missgunst zueinander. Hegt keinen Hass gegeneinander. Kehrt einander nicht den Rücken zu. O Diener Allahs! Seid Geschwister.**“²

Verehrte Muslime!

In der Frühzeit des Islams war das Aschûra-Fasten eine Pflicht. Erst nachdem das Ramadan-Fasten zur Pflicht wurde, wurde es zur einer freiwilligen Ibâda. Demnach ist das Fasten am 10. Tag von Aschûrâ das beste Fasten nach dem Fasten im Monat Ramadan.

Liebe Geschwister!

Wir sind dazu angehalten, uns nach unseren Vorbildern, also den Propheten, zu richten. Sie haben für den Tawhîd gelebt und besaßen einen bewundernswerten Charakter. Ein vorbildlicher Ahlâk und das Bestreben, das Gute in der Gesellschaft zu verbreiten, sollte auch unser Ziel sein.

Möge Allah unsere Einheit und unseren Zusammenhalt stärken und uns am Tag des jüngsten Gerichts zu jenen zählen, die ihrer Verantwortung gerecht wurden. Âmîn.



¹ Sure Âl-i Imrân, 3:105

² Buhârî, Adab, 57